
瓜帅不敢捧杀大卫·席尔瓦的接班人
上赛季结束后，大卫·席尔瓦离开

曼城重返西甲，瓜迪奥拉早就确认不
会购买新的球员来取代西班牙人，因
为他的最佳替代者已在阵中，那就是
福登。
“教练的那番话对我非常重要，我

很享受与大卫共事的日子，他是俱乐
部传奇，很显然接替他并不是件容易
事，我们队内有不少人能踢他的位置，
比如说贝纳尔多，而主教练的用人标
准始终未变，谁在训练中表现好，谁就
能出场，所以我必须竭尽全力，我想要
成为球队的关键一员，但这肯定很难，

因为竞争太激烈了。”
福登做到了吗？答案是肯定的，对

利物浦是他本赛季代表曼城踢的第28
场比赛，成绩单是10球六助，以加里·

内维尔的说法，对利物浦的比赛就是
福登的成人礼，从此之后人们不应该
再将他视为“希望之星”，他现在就是
英超最好的球员之一。
“他完全击败了亨德森和法比尼

奥，在我看来这场比赛踢完后他就成
人了，我们一直说你必须在重要比赛
中有高光表现，这就是福登所做的。
“加里·内维尔说，“我是曼联球迷，但

我还是得说他是一位令人叹为观止
的球员，就像大卫·席尔瓦或德布劳
内，唯一的问题是他穿的是蓝色球
衣，我更希望他穿红色球衣（指曼
联）！”
前英格兰国脚萨顿则为自己之前

的“疯狂”言论道歉：“我曾说他应该被
租借出去，而不是在曼城替补席上浪
费时间，我错了，按这样的发展趋势，
他会以首发身份参加今夏欧洲杯。”前
利物浦主帅索内斯也说：“英格兰有一
批很棒的小伙子，比如说麦迪逊、格拉
利什和芒特，但显而易见，福登是最强

的！”
对利物浦的比赛结束后，瓜迪奥

拉再次谈到福登，但主教练除了赞
美外还提出了批评：“他控球很强，
但还是太年轻，还不清楚在某些位
置应该做什么，上半场他的跑位有
些问题，而且容易因此而分心，单纯
踢边路对他就简单许多了，他的天
赋如此巨大，希望他能够继续理解
并提高。”
“有时候很难解释，因为太细节

了，有时候你实际的跑位和他想要
你跑到的位置可能就差了一码，绝
大多数人或教练压根就不会注意到
这一码的差别。”福登笑着说，“人
人都会犯错，但佩普真的很少犯
错。”

从未想过离开
2018-2019赛季，福登联赛出场13

次帮助曼城卫冕，各项赛事一共出场
26次打进七球，并成为了欧冠淘汰赛
中破门的最年轻英格兰球员。接下来
的那个夏天，有关福登应该离开曼城
寻找更稳定出场机会的讨论愈演愈
烈，尤其是考虑到在比他仅大两个月
的桑乔已经在多特蒙德完成爆发。

但福登坚称自己从未想过离开。
“那不是真的，我想留下来，瓜迪奥拉
也希望我留下来，所以我们压根就没
讨论过（转会）。”福登说，“那些言论让
我觉得很疯狂，‘他需要更多比赛时
间’什么的，但我才几岁？再看看我们
拥有的那些球员，从他们手里抢走比
赛时间太难了，在这个年龄，想要踢得
比他们更好太难了。”
瓜迪奥拉也坚定表达了对福登的

支持，2019年夏天，对横滨水手的新闻
发布会上，瓜迪奥拉说：“福登是我带
过的最有天赋的球员。”当时福登就坐
在他身边，被夸得有些蒙：“我们都知
道他带过哪些球员，然后他这么说了，
还是当着我的面这么说，我的感觉就
是，‘哇噢，真希望他说得是真的！’
福登说：“我很清楚自己还有许多

需要学习和提高的东西，我一点都不
感到失望，因为我每天都在努力训练，
这让我感觉很好，因为我已竭尽所
能———如果没做到这一点，我才会失
望。当时我的想法很简单，我问心无
愧，‘没机会也没关系，我已经做到最
好了。’”

一见倾心，膜拜瓜迪奥拉
曼城青训营曾培养出许多好苗

子，但极少能在一线队站稳脚跟，福登
能成为极少数中的一个，还需要感谢
瓜迪奥拉。就在他度过16岁生日后不
久，瓜迪奥拉成为了曼城一线队主帅，
然后就连福登都感到惊讶的事情发生
了，西班牙主帅邀请他去一线队一起
训练。
“事情是这样的，我刚正式上任，

贝吉里斯坦（曼联首席执行官）就告诉
我，‘我们这里有个好苗子，只有15岁，
你必须见见他。’”瓜迪奥拉解释，“于
是我把他召到一线队训练了几天，然
后告诉贝吉里斯坦，‘你说得对，这的
确是个棒小伙。’”
“瓜迪奥拉上任时我没见过他，对

他的了解都是通过电视，所以当接到
一线队的训练邀请时，我完全不知道

接下来会发生什么，然后我就被他的
积极热情震惊了，从那天起我就下定
决心，要在他手下好好踢球，一定要进
入一线队，因为他所说的一切都令我
深信不疑。”

2016年12月，更神奇的事情发生
了，福登被召入了欧冠小组赛对凯尔
特人的大名单。“那次我的确挺震惊
的，因为当时我并没有跟一线队一起
训练，直接就接到了入选大名单的通
知，对我以及我的家人来说那都是一
个非常重要的日子。”
虽然那场比赛福登并未获得出场

机会，但所有人都知道他完成一线队
处子秀只是个时间问题。2017年夏天，
在休斯敦对曼联的季前赛中，福登首
次代表一线队亮相。
“那是我职业生涯另一个重要

时刻，虽然那场比赛我们0比2输
了，但就我个人而言，一切都非常
顺利，我踢得很不错，那是我期待
已久的时刻，而且对手还是曼联！
太疯狂了！我觉得正是在那场比赛
后，主教练下定决心让我升入一线
队。”

2017年11月，在对费耶诺德的欧
冠比赛中，福登完成了正式比赛的
一线队处子秀，之后对顿涅茨克矿
工他直接被放进了首发名单，并以17
岁192天的年龄成为了欧冠上演处子
秀最年轻的英国球员，而在那个赛
季的英超联赛中，福登获得了五次
出场机会，成为了英超历史上最年
轻的奖牌获得者（英超规定只有赛
季出场至少五次的球员才能拿到奖
牌）。

生而为“蓝”
福登自己也觉得不可思议，赛后

他贴出了两张照片，一张是当年作为
球童坐在伊蒂哈德球场边的，一张是
对利物浦的破门瞬间，“如何开始，如
何成长。”
福登来自斯托克波特，甚至有个

“斯托克波特伊涅斯塔”的绰号，他来
自一个大家庭，一共有兄弟六人。“我
从小就跟着哥哥们一起踢球，不过并
不是所有的哥哥都喜欢踢球，他们更
喜欢看球，只有我总是全力以赴，小时
候我总是和伙伴们一起在街上踢球，
我觉得正是那段经历帮助我成为了一
名职业球员，因为从那时开始，我就习
惯了与比我更高大的对手对抗。”
福登回忆，他加入曼城青训营时

只有九岁，那是个误打误撞式的巧合。
“当时有球探来我就读的学校考察六
年级学生，结果没发现什么好苗子，于
是就问老师有没有什么可以推荐的孩
子，我的体育老师推荐了我，球探给了
我个球，让我自己踢着玩，结束后他把
名片给了我，让我告诉爸妈给他打电
话，从那天起，我就是曼城的一员了。”
有趣的是，福登的父亲其实是位

曼联球迷。“很明显，曼城的邀请立即
把我变成了他们的球迷，我告诉父亲
我愿意去曼城，他虽然同意了，但我还
是从他脸上看出了一丝失望，我猜他
预感到了未来会发生什么。后来每次
上演德比，我和妈妈都支持曼城，爸爸
和哥哥们则继续支持曼联，然后吵个
不停。不过自从我进入曼城一线队后，
他们已经慢慢转变成曼城球迷了，至
少没以前那么支持曼联了！”
话虽如此，福登还是非常感谢父

亲的支持。“他很高兴我能加盟一家如
曼城这样出色的俱乐部，他也是我走
上足球这条路的最主要原因，我小时
候他就拉着我一起看球，之后每天送
我去训练，如果他不想让我踢球，那我
现在肯定是另一个样子。”
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2012年5月13?，英超迎来了

史上最不可思议的一分钟， 在伊

蒂哈德球场，阿奎罗在补时第4分

钟进球绝杀女王公园巡游者 ，帮

助曼城以净胜球优势击败曼联并

拿下联赛冠军， 对当时只有12岁

的福登 （出生于2000年5月28?）

来说， 那也是这辈子迄今为止最

神奇的一分钟， 当时他就坐在女

王公园巡游者的球门后面， 近距

离目睹了那粒价值连城的进球。

“阿奎罗进球时，我就坐在球

门后面， 比赛结束后球迷冲进球

场疯狂庆祝，我也是其中一员，那

是我作为曼城球迷的最高光时

刻，而令人难以置信的是，我现在

居然和他们成为了队友！ ” 福登

说。

岂止只是队友， 在那场比赛

发生八年半后， 福登已经成为了

带给曼城球迷欢乐的那个人 ，在

上周末对利物浦的焦点战中 ，英

格兰球员贡献了两次助攻与一粒

进球，帮助球队4比1大胜对手，向

着冠军稳步前进。

曼城福星，一步登天
那一年他还只是站在孙继海身前的球童

福登以20岁255天的年纪成为了

在英超客战利物浦的比赛中单场贡献

传射最年轻的球员

当前U21球员在英超
参与进球数前五名
福登 英格兰

内托 葡萄牙

格林伍德 英格兰

萨卡 英格兰

奥多伊 英格兰
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